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        第 19-7 次質詢稿     秦鉦 111/05/16 

林副議長、林市長、黃秘書長、李秘書長、各處局主管、媒體記者小

姐、先生、議會同仁，午安大家好！ 

防疫之亂 

基隆兒童醫療量能不足，兩歲兒童確診，轉診延遲死亡，誰該負責? 

新冠疫情 3 年來防疫物資(2020-口罩、2021-疫苗、2022-篩劑) 

嚴重不足，超前佈署都是空話。 

    疫情急速飆升，防疫政策不斷改變，中央通報系統狀況百出，確診者、

密切接觸者遲遲等不到通知，地方行政人員心力交瘁。 

    疫情嚴峻篩劑供應不足，確診隔離如何取得，近日不同的狀況很多；確

診如何就醫(長輩獨居者)、居家關懷包、快篩劑，沒及時送到、7 天居隔日

到期，居家隔離通知書沒有，等等問題。 

    年長民眾視訊看診不會運用，如何治療，上班族群匡列，居家隔離期

滿，仍得不到隔離通知證明，學童居家隔離家長照護假(3+4)期滿也等不到

居家通知單，無法向公司銷假，中央程序繁瑣所作業遲緩，迫使地方醫護工

作者被抱怨連連!壓力很重。 

請問衛生局吳局長: 

1、基隆兒童醫療量能不足，兩歲兒童確診轉診延遲死往，誰該負責? 

2、確診者上傳訊息，為何第一天內不能接到訊息? 

3、關懷包的遞送，為何中央通報系統與地方不能即時連接? 

4、上班需要居隔通知書，學童照護居隔通知書為何延遲，如何補發? 

5、進駐防疫旅館為何須等待 CDC 的確認才能進駐。 

6、衛生單位人手不足，有何調配人力? 
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    篩劑不是國家徵用嗎?單價 100 元一劑，現在開放超市、超商每日 50 劑

快篩劑，一劑 180 元，價格統一是誰訂的，商場自由買賣為何又限量。 

    看看國外泰國一劑 42 元(台幣 36 元)、美國、加拿大藥局免費取用，本

國高雄市政府一劑 59 元、台北市政府 79 元，現官價與市價差 80 元(一盒 5

劑多 400 元)，400 元是一個家庭一天基本伙食費，不知道為何要賺哪麼多，

賺人命財，!陳時中(官大口氣大)還酸貴可以不要買。 

    現在國人活在疫情恐懼中，百姓謀生的衝擊，不知所措，更為家人健康

平安憂慮。此時想問蔡英文總統、蘇貞昌院長、陳時中部長，你們心中有人

民嗎?快樂嗎? 

 現在開放進口買賣，基隆市政府此時應該追討先前跟廠商訂購 20 萬劑，再

追加自購快篩劑免費供應我們市民。 

請問林市長: 

1、 市府採購 20 萬計單價是多少? 

2、 購買廠商哪一家?總金額多少? 

3、 購買日期何時?請公佈合約書。 

4、 經費預算從何支應，20 萬劑後是否有再追加採購。 

  疫情的亂像，確診者焦慮與不安，民怨排山倒海!孩童感染的擴散，疫苗

資源缺乏，醫護人員工作負荷以極限，醫療量能體系的緊繃，疫情洪峰已

至，充滿自傲! 超前佈署的指揮中心，國際的疫情嚴重經歷有學到嗎?  

 

推動住宅頂樓設置太陽能板獎勵 

    對於 2050 淨零碳排的挑戰，不只是全世界的挑戰，也是台灣的
挑戰，公民參與同樣是重要的目標。太陽能是綠能之一，地方政府應推
動住宅頂樓設置太陽能板獎勵，促實公民參與意願。 

    全市 56所國中小校區屋頂裝設太陽能光電板，110年 7月 3日與各校簽
約，共計容量計 16,451Kwp，回饋比例為 21%，為全國之冠。 
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    估回饋金額總計至少為 1,440萬元，預計 111年 5月進行太陽光電運轉
售電。這是節能綠電正確的政策。 

    因此可見基隆也可推展光電的城市，本席曾經建議，制定補助建築物設
置太陽光電發電系統獎勵條例。可是本會期沒看到獎勵條例送本會審議。 

目前台北、台中、新北、桃園、新竹、台南、高雄、台東、金門等都有政府補
助建築物設置太陽光電發電系統實施計畫。 

    此計畫除綠電能效益外，亦能改善基隆市多雨氣候，房舍屋頂漏水問
題。 

    綠能是工務處公用科業務，本席請下一次臨時會時，將住宅頂樓設置太
陽能板獎勵條例送本會審議，本席更希望在林市長任期內能訂定通過此案。
請張元良處長，下一會期將住宅設置太陽能設置獎勵條例送本會審議 

 

9026這條路線換手營運 

   此路線由前立委謝國樑極力爭取，秦鉦建言，9026 客運從基隆大武崙
的武聖街發車，終點停靠南港展覽館站，全程 21 公里，服務往返基隆、
南港地區的民眾更便捷，尖峰時間 5 到 8 分鐘一班，離峰期 15 到 25 分
鐘一班。 

    9026對我們住大武崙、安樂區這裡的學生和上班族民眾實在太重要了，
該路線已行駛 12 年，基隆有很多通勤族都乘 9026 到南港轉運站轉乘捷運
或高鐵，看到客運即將停駛 9026 的公告，對於首都客運停駛也感到很驚
訝。 

    行駛 12 年的基隆大武崙至南港的 9026 國道路線，因長期虧損加上，
疫情影響不堪負荷，將代駛至 10 月 31 日。 

    如果這條路線停駛，會造成地區民眾很大衝擊，傳說公路總局已有評選
新的客運業者接手。以下的疑慮! 

請問蘇處長: 

1、接手新的客運營運者是否確定? 

2、未來營運公司是那一家優良業者? 

3、貴處對與接手的營運規劃知多少? 

4、萬一後續接手營運不成，本處有何因應對策? 

 

金路長庚、菓菜市場區域交通瓶頸改善計畫 



4 

 

    該區域交通迴轉路徑設置，並無徹底改善周邊六個車道不對稱的壅塞瓶
頸，請交通處重啟審閱 8年前已評估規劃，加以研修施實。 

    市府前任的定案實施計畫，不能以目前沒有都市規畫的作為，無限期擱
置，阻礙地方交通的改善發展。本席強烈要求。 

交通處蘇處長，請下一次臨時會時提出該案的執行期程。 

西定路高架橋上夜間汽車高分貝噪音 

    多年行走在西定路，西定高架橋上的汽車有些好像摘除消音器，噪音超

大声，有時夜間還在西定路及高架上繞來繞去，影响路邊居民安寧，曾打 1999

市民專線無下文，懇請督促主管單位嚴加取締，還民居住安寧，功德無量。 

請警局下會期提出執行成效紀錄。 

 

    社區型停車場 

    建請安樂區四維里安國段 1-253地號，使用分區為住宅區，(櫻花社區)

安和一街右側旁空地約 400餘坪(緊鄰林市長的家)，安和一街 120號旁(櫻

花社區)空地規劃多功能(里民活動中心、圖書室、長照 A級據點、體適能健

身室、停車場)立體停車塔，以解周邊三里 7000餘戶民眾停車需求。 

    本席在第六次臨時會提議過。 

請交通處邀約相關單位，本會期結束後辦理現場會勘，研議推動規劃期程。 

         

高地社區用戶加壓受水設備改善完成 

    基隆市幸福華城、壯觀台北、美之國等三個社區，即將完成，總工程費

2.2億，(公 80%民 20%)， 20年操作年費(每期兩個月 40元)。 

    壯觀台北完成驗收前，請水公司與施工廠商招開完工說明，聽取各管委

會銜接內管供水是否順暢及權益分別，將各大樓銜接管線施工書圖，給管委

會存檔，才是完整驗收程序，並將招標工程款數額公佈周知。 

請工務處邀約水公司及承包單位，本會期結束後辦理。 
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福利園區規劃藍圖 

基隆人口高齡化逐年提高，安養與長照是政府必然面對的政策，仁愛之家福

利園區 BOT招標不成，未來仁愛之家福利園區會是怎樣一個福利園區的架構

規劃? 

     老齡化除了機能的退化，其中失智是難以藥物治療，唯有防止延緩，

長照據點開辦桌遊，應該多樣性的開放，長輩所好(麻將、橋牌、象棋)，動
態伸展運動、槌球、滾球等是一種腦力與機能接合的運動，也不會有運動傷

害，很適合身障、長輩的運動項目，基隆不如外縣市的普及，老人化增加的

趨勢來臨，我們應超前建置室內或室外場域，本席建請社會處，老人及身障
福利規劃一區一球場的建置。 

請社會處說明福利園區為何流標多次，其因為何? 

 

       市定古蹟劉銘傳隧道開放 

市定古蹟劉銘傳隧道已於 110 年 12 月 1 日修復竣工 7287 萬
6000 元，108 年 10 月 28 日開工，歷經 2 年多。 

後續第二階段，將對隧道光環境及入口意象進行規劃設計，向
文化部申請補助經費。 

1、 請問二階段申請經費多少，何時審查核定? 

2、 完成後預定何時可開放? 

3、 開放時區域停車空間如何規劃? 

4、 有與南口軍方(聯勤油庫)協調動線與停車的便利性嗎? 

5、 請將開放遊憩時的路徑規劃提供? 

 


